

Association

animation

diffusion

échanges

L'Adéenne

La lettre de l'association A. D. É.

Numéro 25 – 3ème trimestre 2013.

LES EXQUIS MOIS

Printemps 2013

Madame, Monsieur,

Inondations : émotion et solidarité.

Notre département vient d'être frappé par d'exceptionnelles inondations. Comme en particulier en 1875 ! Comme toujours, devant le caractère tragique de la situation et l'étendue considérable des dégâts, après l'émotion ressentie par tout un chacun, c'est la solidarité envers les sinistrés qui se manifeste. Et aujourd'hui encore avec une ampleur exceptionnelle... même dans un monde qui privilégie l'individualisme, l'égoïsme !

Regards adéens : des réponses citoyennes.

Simplement mais chaleureusement, merci à tous les lecteurs qui ont répondu à notre questionnaire du numéro précédent de L'Adéenne. Grand merci même car ces réponses témoignent également d'une certaine reconnaissance !

Les résultats de cette consultation (exprimés en pourcentages... sans les décimales) et les premiers constats que nous en tirons figurent encore en page 4.

**Au nom des membres
du bureau, du CA,**

J. C.

« L 'a. d. é. pêche... »

En chansons...

« Prends des vacances Charlie, Charlie Brown »...

C'est sur l'air de cette chanson de Guy Mardel en 1975, déjà, que je vous propose de commencer ce trimestre :

« Senior météo, aïe aïe aïe que frigo !... » 1974 Carlos.

Bien que la météo ne soit pas encore dans « les normales saisonnières », comme disent Evelyne Dhéliat ou Catherine Laborde à la télé, qu'elle soit si cruelle pour nombre d'entre nous, en référence aux crues récentes régionales, nous sommes bien en été, le mois des vacances.

« Dans Paris, à vélo, on dépasse les autos »... Jo Dassin, 1972.

La vitesse, sur la route, va subir un ralentissement net, par le fait que les amendes sont de plus en plus redoutables pour le portemonnaie et pour notre permis de conduire. Je lèverai donc le pied de la pédale d'accélérateur de ma voiture, forcément, surtout lors des trajets pour me rendre sur le lieu de vacances.

M. G. (suite page 2)



Lourdes-Infos.com
Journal indépendant en ligne

24h/24 et 7 jours/7
L'ACTUALITÉ EN DIRECT
www.lourdes-Infos.com

OSTÉOPATHE D.O
À domicile
Sandra DUARTE

Du lundi au samedi
Tarbes - Lourdes et ses environs

06.86.41.40.81
sandra.duarte65100@gmail.com

« L 'a. d. é. pêche... » (suite)

Suite de la page 1) « **Le travail c'est la santé** » **Henri Salvador, 1965** : Le rythme du labeur va baisser, avec le dieu Râ en prime, on l'espère. Râ était le dieu du soleil en Égypte ancienne. Le reggae jamaïcain se marie très bien avec le tempo estival, en nous incitant à adopter un rythme lancinant.

Petit clin d'œil aux **Exquis Mots** et à **Bobby** au passage, le rasta de la pièce « **Bicoque tout confort... à saisir** » de **Brigitte Barbe** et **Jocelyne Spani**.

Les tondeuses vont valser... ou hoqueter au démarrage si la bougie est humide...

Les siestes, coquines ou pas, vont durer... Les peaux vont bronzer... ou rougir...

L'agenda sera rempli... Attention qu'il ne pèse pas trop non plus...

Bonnes vacances à tous !

M. G.

AGENDA TRIMESTRIEL

Juillet, août, septembre 2013

Les différents ateliers :

- ▶ de Lectures de contes,
- ▶ de Lectures de contes à l'école,
- ▶ des cours de théâtre enfants,
- ▶ de Créations Loisirs,
- ▶ de Jeux de cartes, de société

reprendront tous au mois de septembre prochain.

Participez-y en adhérant simplement à l'association **a. d. é.**

Atelier théâtre des Exquis Mots.

Les répétitions ont lieu une fois par semaine. Elles continuent même pendant la saison estivale.

Une nouvelle pièce est en préparation.

Un nouveau spectacle de Noël pour les enfants également.

Jour et heure : le jeudi soir à 20 H.

Lieu : Salle des fêtes d'Adé.

Adhésion à l'association.

Pour tous renseignements :

Coordonnées des responsables en p 4.

Exposition peintures 2013



Fin mai, à Adé, s'est tenue une exposition de peintures.

Deux artistes y ont exposé quelques-unes de leurs jolies œuvres :

Rosemonde Richarté-Lafontaine
et **Thierry Garcia.**

Grâce à eux, un certain art pictural est entré dans cette maison commune, maison de la culture de notre village.

Le vernissage fut une réussite.

Et au fil de ces trois

jours, les visiteurs ont pu, en leur compagnie et leur sensibilité propre, apprécier, au-delà des différentes techniques, toutes ces peintures, en discuter, en y déceler le sens originel... Comme avec d'autres, les discussions se sont aussi, esthétiquement parlant et avec passion, élargies aux encadrements qui, effectivement, peuvent valoriser plus ou moins l'œuvre elle-même.

Encore une fois, grand merci à ces deux artistes pour nous avoir offert et fait découvrir toutes ces belles « **Harmonies** ».

▶ « La **peinture** est une poésie qui se voit au lieu de se sentir et la poésie se sent au lieu de se voir. » (Léonard de Vinci)

▶ « La **peinture** est la face visible de l'iceberg de ma pensée. » (Salvador Dalí)

▶ « On ne voit bien qu'avec le cœur. L'essentiel est invisible aux yeux. » (A. de Saint-Exupéry)



Cette structure bénéficie d'un financement de la Caisse d'Allocations Familiales des Hautes-Pyrénées

Pérégrination à Cambo-les-Bains

Cambo-les-Bains, en Pays Basque, était la destination principale.

Après un départ assez matinal, du moins pour certains, sur place, la première visite nous fit découvrir une chocolaterie caractéristique par sa façon artisanale d'élaboration de différents chocolats, son musée, le récit de la fabuleuse histoire du cacao, la dégustation de plusieurs spécialités maison...

En suivant, et un peu au pas de course vu l'heure, après avoir traversé les beaux jardins sous les parapluies, nous visitâmes la villa Arnaga aux pièces somptueusement décorées, au « modernisme » surprenant pour l'époque, témoignage évident de l'intérêt d'Edmond Rostand et de son épouse, Rosemonde Gérard, pour l'anticipation de l'amélioration des conditions de vie quotidiennes.

Midi largement sonné, nous arrivâmes au restaurant chez « Tante Ursule », toujours à Cambo-les-Bains. Tous les convives apprécièrent l'excellent repas proposé avec, naturellement, des spécialités du terroir. De plus, et sans que personne n'y trouve à redire, ce repas s'est quelque peu prolongé...

Le typique paysage de ce coin de France défila ensuite sous nos yeux pendant que nous gagnions, tranquillement, la frontière espagnole. Là, chacun se livra à quelques menus achats dans un de ces « temples frontaliers » de la consommation.

Lors du retour, la halte coutumière permit à tous de lever le verre de l'amitié en chantant quelques refrains bigourdans et de souhaiter, de surcroît, un bon anniversaire à trois d'entre nous.



Les EXQUIS MOTS, PETITS et grands, en verve



Bastien et tous Les PETITS Exquis Mots

Cette soirée théâtrale à Adé fut particulièrement réussie.

Les trois spectacles furent chaleureusement applaudis par les spectateurs, très nombreux spectateurs devrions-nous dire.

Les plus jeunes, par leur aisance, leur présence sur scène surprenent, à leur avantage, le public dans son ensemble.

Les plus grands des PETITS Exquis Mots assumèrent, d'ailleurs comme les années précédentes, une représentation de qualité avec, en prime, une chorégraphie qui dégagait une parfaite harmonie, sous-entendant l'énorme travail collectif réalisé les semaines précédentes.

Les EXQUIS MOTS pour leur deuxième (sur trois) représentation de ce mois de juin, ont, à leur tour, déclenché de nombreux rires tout au long de cette comédie au texte très fin, aux répliques imagées, à l'intrigue aussi riche qu'inattendue.

Quant au pot de l'amitié, il se prolongea... et fut mis aussi à profit par tous pour apprécier et vaincre les deux « Rochers des Pyrénées ».

Oui, en conclusion, bien belle soirée, vraiment réussie.

Chacun y a donné et/ou pris plaisir !

Puis, AU PARI, à Tarbes, le 27 juin dernier, dans le cadre de la semaine du théâtre amateur Pari Passion, Les EXQUIS MOTS ont, à nouveau, « brisé la glace » et enthousiasmé le public... des villes.

LES REPONSES DES LECTEURS A NOTRE QUESTIONNAIRE

Les résultats.

Sans compter celles des adhérents de l'association (près de 80 membres à ce jour, bienvenue aux nouveaux), nous avons reçu 21 réponses. Peu ? Pas mal ? Chacun en jugera... en fonction des statistiques du nombre de retours résultant de ce type d'enquêtes ! Même sans trop d'illusion, nous en espérons, nous, un peu plus !

Premier constat : la franchise et la liberté de ces réponses. C'est avant tout ce que nous attendions. Réciproquement, un bon point !

Deuxième constat : les avis sont très partagés sur ce que L'Adéenne doit être : journal local mais spécifique ou plus global ? C'est une surprise... et sans doute aussi un signe !

Troisième constat : des bonnes volontés sont prêtes à participer, d'une manière ou d'une autre. Encourageant !

A) De L'Adéenne.

A1) La recevez-vous régulièrement ?

- 1 : Oui 95 %
3 : Pas toujours 4 %

A2) Habituellement, la lisez-vous ?

- 1 : Oui 100 %

A3) Lui trouvez-vous quelques intérêts ?

- 1 : Oui 100 %

B) De la forme, du fond.

B1) Comment qualifieriez-vous sa présentation actuelle ?

- 1 : Agréable 90 %
3 : A améliorer 9 %

B2) Comment jugez-vous son contenu (articles, témoignages, informations, ...) ?

- 1 : Intéressant 71 %
2 : Convenable 23 %
3 : Fade 4 %

B3) Pour vous, doit-elle garder sa spécificité

plutôt culturelle (ou également rendre compte d'autres informations locales) ?

- 1 : Spécificité 42 %
2 : Globalité 47 %
3 : Je ne sais pas 9 %

C) Du futur.

C1) Franchement, estimez-vous que cette initiative associative doit être poursuivie ?

- 1 : Oui 95 %
3 : Je ne sais pas 4 %

C2) Seriez-vous volontaire pour participer à la conception, la réalisation, la distribution de cette lettre trimestrielle ?

- 1 : Oui 23 %
2 : Non 61 %
3 : Parfois 14 %

C3) Enfin, accepteriez-vous d'apporter vous aussi vos témoignages, des contributions ?

- 1 : Oui 28 %
2 : Non 52 %
4 : Dois réfléchir 19 %

L'Adéenne n° 25

La lettre trimestrielle de l'association A. D. É.

Ont collaboré à ce numéro :

Les membres du bureau : Marc Garcia - Jean Carassus - Hervé Ruffier - Gérard Cassou - Béatrice Duclos - Anne-Marie Ruffier et les membres du CA.

Coprésidents : Marc GARCIA - Jean CARASSUS -

e-mails : m.marc.garcia@gmail.com Tél : 06 705 793 06
jean.carassus@wanadoo.fr Tél : 06 78 76 61 45

Le blog :
regardsadeens.com

Sanitaire - Chauffage Ets DUARTE
Tél : 05 62 94 91 89
86 Avenue Alexandre Marqui 65100 LOURDES

PHD DIFFUSION Tél : 05 62 46 16 35
Portable : 06 10 18 77 91
1 Rue Gallieni - 65100 LOURDES